

Du Centre Dio à Lisboa

Depuis une petite quarantaine d'années, les Journées mondiales de la Jeunesse ont rythmé la vie et le chemin de foi de millions de jeunes chrétiens. Désireux de vivre cette aventure unique, une bonne centaine de jeunes de tout le diocèse s'est réunie le 20 novembre au Centre Diocésain, pour commencer à préparer ensemble leur séjour à Lisbonne, ville d'accueil des JMJ 2023. La date ne tenait pas du hasard : solennité du Christ Roi de l'Univers, elle avait été choisie par François pour que l'ensemble de la jeunesse catholique mondiale se réunisse dans ce même but partout sur la planète.

Et c'est bien un concentré de l'Église universelle que nous avons retrouvé à Besançon : baptisés de toujours, confirmands, chacun avec ses attentes, sa vie, sa foi, de converti ou de charbonnier peut-être, mais toujours de chrétien désireux de la partager avec ses frères et ses sœurs.

Le partage a commencé, après le café de bienvenue, par un temps de louange qui ne l'était pas moins, permettant à chacun de faire connaissance avec son voisin, et de remercier celui autour duquel nous nous réunissions. La journée ayant été pensée sur le modèle d'une journée type des JMJ, la louange fut suivie par un temps de catéchèse assurée par le père Jean-François Francisco puis, comme de raison, la nourriture terrestre vint prendre la relève de sa sœur spirituelle. Après quelques informations pratiques, des membres de la communauté portugaise de Morteau et la Chaux-de-Fonds nous proposèrent, sous la forme d'un festival de la jeunesse, une plongée dans leur culture, nous présentant leur langue, leur musique, leurs danses, leur foi, sans oublier leur gastronomie, bref, un condensé de Portugal à même de convaincre les rares hésitants de participer à l'aventure. Pour finir, nous sommes tous partis en procession vers la cathédrale, où la communauté nous a accueillis pour participer à la messe présidée par Monseigneur Bouilleret.

On le voit, cette journée s'est montrée fort bénéfique pour nous, jeunes du diocèse, et à plusieurs titres. Tout d'abord, elle a permis de lever de nombreuses interrogations, et de voir un peu plus clair sur ce qui nous attend au Portugal. D'un point de vue moins terre à terre, ce genre de rassemblement nous renvoie surtout rassérénés et revigorés quant à notre vie de jeunes chrétiens et à l'aujourd'hui et au demain de l'Église. L'adage « chrétien isolé, chrétien en danger » est désormais bien connu, et il s'applique avec une acuité peut-être plus grande à la jeunesse ; les journées de ce genre nous permettent de nous rencontrer, de nous retrouver, d'échanger sur nos vécus, nos réalités et nos idées, et, dans une certaine mesure, de nous compter et constater qu'*in fine*, nous sommes loin d'être seuls et que nous vivons des réalités semblables, face auxquelles nous avons beaucoup à apprendre les uns des autres.

Pour autant, cette aventure JMJiste ne serait pas complète, pas intègre si nous ne cherchions à la vivre que pour nous, qu'entre nous. Nous avons à cœur de vous associer, amis paroissiens, à sa préparation mais aussi à tout ce que nous y vivons, que nous ne manquerons pas de vous partager en direct ou à notre retour. À ce titre, nous sommes reconnaissants de votre soutien et de votre prière, ainsi que du bon accueil que vous continuerez à nous faire quand nous vous solliciterons pour alléger le coût individuel de notre pèlerinage.

Pour le diocèse, les inscriptions ouvriront le 08 décembre : il n'est donc pas trop tard pour nous rejoindre dans la préparation de ces deux semaines d'été. Le plus beau soutien que vous puissiez nous apporter est de parler de nous autour de vous, à vos voisins, amis, filleuls, et autres membres de votre famille, y compris – surtout !- ceux qui se trouveraient en marge de l'Église et de la société. Après un passage par le Département des Vocations, nous leur réserverons le meilleur des accueils !

Émilien, du groupe du Haut-Doubs Forestier